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Право и правовая наука в исторической ретроспективе
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Предметом настоящей статьи является начальный период становления английского общего 
права. Для всей Европы XII−XIII века явились эпохой фундаментальных перемен в организации су-
дов и методах их деятельности. Вообще говоря, «на руинах примитивной, архаической системы бы-
ла воздвигнута совершенно новая, более близкая нам по духу и идеям, заложенным в ее основу». В Ан-
глии обновление шло благодаря деятельности общенационального королевского суда как суда первой 
инстанции и введению процесса, построенного на королевском приказе. Процесс становления и укре-
пления королевского суда получил самое широкое освещение в трактате Гленвилля. Это был величай-
ший труд по вопросам права. Да и по всей Европе в ту эпоху составлялись аналогичные трактаты, 
в которых модернизированное право получало письменное выражение и закрепление. Но трактат 
Гленвилля оказался первым. И это не случайно. Страна, о которой он писал, первая приступила к мо-
дернизации своей правовой системы. Не углубляясь в дебри отвлеченных теоретических построений, 
Гленвилль раскрыл принципы деятельности Высшего суда в королевстве и дал исчерпывающее объяс-
нение общему праву как праву, доступному всем свободным людям королевства.
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Th e subject of this article is the initial period of the establishment of the English common law. Th e 
XII and the XIII century was the period of fundamental changes in the structure of courts and judicial 
methods all over Europe. Generally speaking, an entirely new system, closer to us by its spirit and core ideas 
was built on the ruins of a primitive, archaic one. Reforms in England took place due to the activities of 
the national royal court as a fi rst-instance court and introduction of a procedure based on a King's order. 
Th e process of the establishment and strengthening of the royal court was most widely covered in the Glanvill's 
Treatise. Th is was the monumental writing on the issues of law. Similar treatises were produced throughout 
Europe, putting into writing and consolidating the updated law. However, the Glanvill's Treatise was the fi rst 
of a kind. And it was not accidental. Th e country he wrote about was the fi rst to start updating its legal system. 
Avoiding the maze of abstractive theoretical speculations, Glanvill disclosed the principles of activities of the 
supreme court in the kingdom and off ered a comprehensive explanation of common law as accessible to all 
free men of the kingdom.
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